

La Victoria

SEMENARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.

ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.

La correspondencia administrativa, á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.

Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas

En id. id. trimestre 1'50

En id. id. un año 6'00

Pagando un año anticipado 5'00

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

A LOS OBREROS

Hijos del pueblo, á quienes modernos redentores, sin cruz y sin calvario, quieren separar ó han separado ya del Redentor de los hombres, Jesucristo, Dios y Hombre verdadero, que por redimirnos á todos derramó hasta la última gota de su sangre preciosísima, escuchad: ¿Sabéis vosotros qué era el obrero antes de Jesucristo?

En el estado en que hoy os encontráis, libres de la antigua esclavitud y considerados como hombres que sois, si nadie os lo dice, no podéis siquiera conjeturarlo, y aun después de oírlo, os parecerá tal vez mentira, y puede ser que os cueste gran trabajo creerlo. Sin embargo, ello es cierto, ciertísimo, aunque horroroso solamente pensarlo.

Oíd que no somos nosotros los que vamos á pintaros aquella situación sino que van á ser testigos de excepcional importancia, las eminencias de aquellos tiempos, los grandes sabios de Grecia y Roma.

Oíd Aristóteles, dambra de Atenas, dice: «Una constitución perfecta no admitirá jamás á los obreros entre los ciudadanos.» «En una república bien ordenada los ciudadanos se abstendrán cuidadosamente de ejercer toda profesión mecánica, por ser trabajo envilecido y contrario á la virtud.» «La utilidad de los animales domésticos y la de los esclavos son poco más ó menos del mismo género.»

Platón llamado el divino se expresa así: «Un esclavo—así llama al obrero—no ofrece garantía alguna; su alma no es capaz de ningún sentimiento virtuoso; y ningún hombre sensato se fiará de él nunca.»

Y los obreros constituidos en esta degradante condición eran sólo en la ciudad de Atenas cincuenta mil, contando por cientos de miles en el resto de la culta Grecia.

Echemos ahora una ojeada á la poderosa Roma, y la señora del mundo; «Mueve á lástima contemplar allí las abogadas cuerdas donde se amontonaban rebaños de esclavos—dice un filósofo moderno—¿Veis aquella plaza de la capital del mundo? Es la plaza del mercado de esclavos, mercado de carne humana. Esa carne hacinada son los caudales de los potentados.»

En el libro 21 de los Ediles se habla de la venta de los esclavos, como de la de los caballos ó bueyes. La vida de ciento veinte millones de esclavos estaba pendiente de un antojo de los señores. Bastaba que un esclavo rompiera un vaso para mandarle arrojar á los viveros de los peces, á ser pasto de las murenas.

¿Y quién autorizaba tal salvajismo? La «ciencia» pagana, la «filosofía», la «política».

Leed á Juvenal, á Horacio, á Suetonio: Uno de ellos fué el que dijo esta monstruosidad: *Un esclavo, un obrero, es acaso un hombre?* Ya antes había dicho el poeta griego Homero: «Al hombre esclavo; Júpiter le arranca la mitad del alma.»

Os espantáis, queridos obreros, el considerar estas cosas? ó

señan á odiar y aborrecer los corifeos y secuaces del socialismo y anarquismo.

La contraposición á la doctrina pagana, escuchad ahora la doctrina que predica el Cristianismo, verdadero amigo y protector del pobre obrero: «Todos sois hijos de Dios, dice San Pablo, por la fe que es en Cristo Jesús. No hay judío ni griego, no hay esclavo ni libre, pues todos sois uno en Jesucristo.» «Donde no hay preferencia de gentil ni judío, bárbaro ni escita, esclavo y libre, sino todo y en todos Cristo.»

El corazón se ensancha, exclama nuestro inmortal Balmes, al oír proclamar en alta voz estos grandes principios de fraternidad y de igualdad verdaderas.

Es incomprendible, dice un escritor, que los obreros, los trabajadores, los hijos del pueblo, que deben á Jesucristo lo que son, hombres y no viles esclavos, personas sociales y no cosas bajas y despreciables, no sean amigos fervorosos de Jesús, su Divino Libertador.

El, para dignificar la pobreza, nace pobre; para engrandecer al obrero, se hace llamar hijo de un obrero; para santificar el trabajo, se hace artesano y trabajador; y para hacer respetable la casita humilde del desvalido, nace en un establo de animales, y obliga á que allí vayan á adorarle los reyes.

Su sangre generosamente derramada clama sin cesar por vosotros, sus hermanos de taller, y, así como tuvo poder para sacaros de aquel estado de vergüenza y humillación, también ahora os remediará si le buscáis confiados y agradecidos.

¡Verdaderamente necio el obrero que huye de Jesús!

¡Y... más malvados y miserables los que, á sabiendas de lo que hacen, le apartan de Él y de su Religión santísima, consuelo, alivio, remedio y medicina, en sus trabajos, necesidades y aflicciones!

V. y A.

ABEL

El capitán Roberti, de alma intrépida y grande, se dedicó á domar leones.

En un pueblo del Sud América compró una granja de cachorros y allí, en el agreste escenario de la selva, viviendo, vivaqueando, mejor dicho, entre bosques y poblados, educó cuidadosamente á sus fieras.

Cuando ya los leones le obedecían fielmente, empezó á exhibirse en circos y barracas.

Esto en América, país en donde el valor supone un entorchado para el hombre, le proporcionó cierta fama.

Y Roberti, el italiano huérfano, que un día casi niño se aventuró á correr al Nuevo Mundo en busca de fortuna, empezó á ganar dinero haciendo ante el público sus arriesgados ejercicios.

Entre sus seis leones había uno, el más indómito, que tenía una figura hermosísima: era el mayor, el más bravo y el de más desarrollado instinto.

Al principio á Roberti le costó mucho trabajo dominarlo; después el noble Abel, que así llamaba el domador al león, llegó á obedecer á su amo como un perro: hasta le quería la fiera.

Un día en que otro de los leones dió á Roberti una zarpada en un brazo, Abel, en lugar de enfurecerse á la vista de la sangre, hizo frente al león agresor y le dejó medio destrozado.

Roberti llegó, en justo agradecimiento, á corresponder al leal cariño de Abel: este león era su favorito.

En su intrépito record por el mundo, llegó Roberti á París y debuto en un circo, anunciando un programa sensacional.

El público le tributó una gran ovación, se puso en moda.

Los cinematógrafos impresionaron películas que difundieron inmediatamente por el mundo el nombre del domador.

Hacia con las fieras ejercicios inverosímiles; superaba Roberti en intrepidez á todos los domadores entonces conocidos.

Cada noche era un triunfo: el público de París, que rara vez unánimemente se conmueve, desfíló todo por el circo.

M. Roberti celebraba su beneficio; el teatro estaba lleno; había en París verdadera expectación.

El programa anunciaba un premio de mil francos para la persona, que entrase en la jaula del león Abel, para abrazarse al mismo.

Tan terrible temeridad suponíase que no habría de ser ejecutada, aunque el domador, capitán Roberti, respondía con su vida de la seguridad de quien se arriesgase.

Y era lógico: la bravura es una cosa y el salvajismo es otra.

Nadie se inscribió.

—Mamaita, por Dios, ¿qué te pasa? ¿tienes necesidad, verdad? ¿te faltan ya las fuerzas?—No, hija de mi alma, es que estoy mala, triste, de verte á ti sin comer. Yo, aunque no coma... pero tú... una niña tan buena...

—¡Bah, mamá! ¿yo?

Callaron.

En la guardilla hubo un silencio de sepultura, triste y doloroso.

La luz del día dejó de entrar por el tragaluz y la habitación quedó en tinieblas.

—Mamá, mamita, ¿qué te pasa?

—Es que duermo, hija mía; no te asustes; se me cierran los ojos, pero no es de necesidad; á mí no me pasa nada por no comer en dos días; ¡estoy tan acostumbrada!... No te alarmes, hija de mi alma; déjame descansar un ratito y ya verás cómo me pongo buena.

La madre quedó así desvanecida sobre el jergón.

Marietta, la hija, trastornada, llorando de dolor, salió sigilosamente de la habitación y bajó á la calle.

Era una noche sin luna, á propósito para pedir limosna.

Iba corriendo como una loca: pedía limosna y nadie se la daba; amenazaba y se le refan.

No hallaba medio de enternecer á la gente.

—¡Dios mío! ¡Si parece que todas las personas que pasan tienen una piedra en el corazón!

Y anduvo... anduvo, errante, trastornada, hasta que en una plaza vió un letreiro de fuego, que anunciaba el gran premio de mil francos para la persona que penetrara en la jaula del león.

Marietta se pasó la mano por la frente, por los ojos, para ver mejor, y, decidida, pidió permiso para entrar y entró.

Iba pensando en el león y en su madre; en la muerte y en el pan.

Llegó á tiempo al circo: empezaba el ejercicio de los leones.

Armaron la jaula y apareció con su grandioso aspecto de soberano de las selvas el león Abel. Hubo un momento de pausa en el circo.

—¡Puede bajar á la pista la persona que opte al premio!—dijo un artista.
 Pero nadie entró.
 La música empezaba á preludiar una melodía. Seguíala la pausa.
 El público empezaba á impacientarse.
 —¿Nadie se presenta?
 —¡Yo! gritó virilmente una voz de niña...
 Hubo un murmullo.
 Marietta, pálida, vestida humildemente de negro, apareció en la pista.
 El público rompió en un formidable aplauso, cerrado, interminable.
 Cuando se fueron apagando sus ecos, se oyeron diversas voces.
 —¡No! ¡No!—gritaba emocionada la gente.
 —¿Acepta usted, señorita?—la dijo dulcísima-mente el domador.
 La niña insistió.
 Roberti estaba temblando de emoción por tanta heroicidad, por tanta grandeza.
 —¡Dios velará por usted, señorita!
 La niña, valientemente, entró en la jaula.
 Abel dió un rugido espantoso, que hizo poner en pie al público.
 Varias señoras se habían desmayado.
 Reinaba un silencio absoluto, emocionante, inverosímil...
 Roberti miró de cierta manera al león.
 Abel se acercó á la niña, y la niña cayó de rodillas, la pobrecita.
 Abel se echó al suelo, junto á la criatura...
 Y empezó á lamerla las manos...

F. DE LA E.

Los católicos franceses

Bien conocida es la infame persecución de que son víctimas los católicos de la vecina república en los presentes tiempos.

Los satánicos gobiernos de la católica Francia, no contentos con la expulsión de los religiosos y el cierre de sus escuelas, en las que recibían educación é instrucción muchos miles de niños, han llegado hasta la misma ley de separación de la Iglesia y el Estado.

Esa ley habla de hacer un inventario, por el fisco, de todos los bienes de las iglesias, inventario, que empezó á realizarse no hace muchos días, á pesar de las protestas y resistencia de los católicos.

Dicha resistencia ha sido admirable en muchos templos de la capital y de provincias.

En algunos se han librado verdaderas batallas entre las fuerzas, que asaltaban, y los fieles, que defendían, y ha habido de una y otra parte numerosos heridos.

La actitud de los católicos franceses ante los encargados de hacer el susodicho inventario prueba que la fe está aún viva en la patria de San Luis.

¿Provocará esa actitud, unida á otras circunstancias, el destronamiento del poder judaico-masónico, que hace tiempo tiraniza á tan noble nación?

Ya sabemos la situación de Francia en la Conferencia de Algeciras.

Por otra parte, vemos al general Castro, presidente de la República de Venezuela, dispuesto á la guerra con los franceses.

Yo pido á Dios por Francia, y envío, desde las columnas de este periódico, mi felicitación entusiasta á los católicos de esa nación vecina, dignos de que se les aliente en los presentes momentos.

Leandro Muñoz Cáceres.

RAZÓN Y FE

Sumario del número de Febrero de 1906

La separación de la Iglesia y el Estado en Francia por A. Pérez.—La inspiración de la Biblia (conclusión) por L. Murillo.—La Psicología experimental por E. Ugarte de Ercilla.—La propaganda anarquista ante el Derecho por V. Minguet.—El católico de acción por P. Villada.—El «ordinarium missae» ó «kyriale» vaticano y diversas ediciones que lo han reproducido por N. Otaño.—De literatura contemporánea, *Rubén Darío* (conclusión) por J. M. Aicardo.—Nota sobre un grupo curioso de cuárticas por J. A. P. del Pulgar.—Boletín Canónico: Sagrada Congregación del Santo Oficio. Las cofradías y congregaciones eclesiásticas. El director de las cofradías.—

Sagrada Congregación de Ritos. Notable decreto sobre el orden de precedencias de las Terceras Ordenes y cofradías en las procesiones. Comentario por J. B. Ferreres.—Examen de libros: Enciclopedia de la Eucaristía por A. Pérez.—La historia, el texto y el fin del Concordato de 1801 por A. P.—Compendio de la teología moral según la mente del P. Gury por P. V.—Adiciones y continuación de la imprenta en Manila por A. P.—Vindicación de la divinidad de las Escrituras contra las novedades actuales por L. M.—Noticias bibliográficas (véase la pág. 2.^a de la cubierta).—Noticias generales: Roma, España, Extranjero por R. M. Velasco.—Variedades: «El Libro Blanco» de la Santa Sede. Algo de Frenología por L. Navás.—Paz á las Ballenas por L. N.—Obras recibidas en la Redacción.

LA PERSECUCIÓN EN FRANCIA

En el número anterior dimos sucinta noticia de la resistencia de los católicos parisienses á que se verificara en varias iglesias, el día 31 del pasado y el primero del actual, el odioso inventario de que habla la inicua ley de separación.

La resistencia continuó en París en días siguientes y también se ha realizado en la inmensa mayoría de las provincias.

Entre los decididos y valerosos católicos, que se han opuesto á que se hiciera el repetido inventario, se han distinguido aristócratas de abolengo, senadores y diputados, etc.

En París, la mayor resistencia se realizó en las iglesias de Santa Clotilde y en la de Saint Pierre du Gros-Caillon.

En la primera, entre otros muchos católicos, estaban—según un corresponsal—los senadores Rosambe, Ollivier, du Roscoat, de Largentage, Duys Cochin, Pomereau, Ramel, Reillé, Lorollo; diputados el conde Melchor de Vogüe, de la Academia Francesa; Piou presidente de la Acción popular; el abate Chesnelong, cura de la Magdalena, etcétera, etc.

En la segunda estaban M. Sprouk, diputado del distrito; el almirante Bienaimé, el teniente coronel Roussel, los diputados católicos Ferri de Sudre, Luis Ollivier, Plichon, el barón de Reille, M. Salignac-Fenelon, antiguo diputado; Gastón Mery, consejero municipal; Odelin, consejero municipal; el general Carosi de Borniol, Eduardo Drumont, León Daudet, Mayol de Lupé, José Menard, el vicealmirante Humann, etc., etc.

También estaban entre los católicos la marquesa de Mac-Mahón, y la marquesa de Vogüe.

No tenemos espacio para relatar los actos de heroísmo realizados por los católicos en la defensa de los mencionados templos y los de barbarie perpetrados por las fuerzas, que los asaltaron.

Tampoco podemos ocuparnos de la resistencia habida en Dijón, Laval, Moulín, Olivet, Elven, Bouges, Rouel y otros puntos.

Desde París comunican las siguientes noticias:

Los diputados de París.—La resistencia

París 5.

Los 22 diputados de París se han reunido esta mañana bajo la presidencia de monsieur Jorge Berry.

Todos, aún los más enemigos de los católicos, han comprendido la gravedad inmensa que la resistencia encierra y se han percatado de las fatales consecuencias que pueden acarrear las medidas de violencia tan brillantemente contestadas por los católicos.

Por unanimidad han decidido pedir colectivamente á Mr. Rouvier que suspenda los inventarios hasta que esté publicado el tercer reglamento de administración.

El presidente les ha concedido audiencia para mañana, á las tres de la tarde.

Siendo Rouvier personalmente partidario de la suspensión, pero la mayoría de los ministros opuestos á esa medida, que es ya un triunfo para los católicos, se supone que contestará mañana que los inventarios seguirán, pero dará órdenes privadas para que cesen.

En la inmensa mayoría de las provincias la resistencia ha sido grandiosa.

Singularmente en Puy, Besançon, Montpellier, Avignon, Burdeos, Dijon, Lille, Soumur, Tarascon, Tours, Poitiers y en mil localidades de los departamentos de Loire, Vosges, Córcega y Bretagne.

Protestas de los Prelados.—Obispo vitoreado por veinte mil personas.—Circular sectaria revocada.

París 6.

Ha sido hoy un día de gran satisfacción para los católicos franceses.

Los Prelados les han acompañado en sus protestas contra la inicua ley.

En los inventarios intentados hoy en varias provincias han protestado, entre otros, personalmente y con gran energía, los Obispos de Meauy, de Saint Claude, de Montauban, de Montpellier.

Este último ha ido escoltado desde la Catedral hasta su palacio por 20.000 personas.

Esta grandiosa é importante manifestación no ha cesado un sólo momento de vitorearle en el trayecto.

Después, bajo los balcones del palacio, los católicos han repetido sus vitores y aplausos entusiastas.

Cediendo al unánime clamor de las mujeres francesas, el ministro de la Guerra ha revocado la circular por la que imponía el entierro civil á los soldados, que murieran bajo banderas.

Hoy ha publicado una nueva circular que es un triunfo para los católicos franceses.

En ella se ordena que los soldados sean enterados con arreglo al culto que profesen en vida.

Los Salesianos

Hasta hace poco tiempo sólo conocía de referencia la obra regeneradora fundada por el inolvidable presbítero D. Juan Bosco.

Acudí el domingo á la fiesta, que los RR. PP. Salesianos de esta ciudad celebraron, en la capilla del Colegio, que dirigen, en honor de San Francisco de Sales.

Al bajar á la capilla, se ofreció á mi vista el espectáculo de un centenar de niños, correteando alegres y bulliciosos por el espacioso patio.

Quedéme observándolos y, cuando más envevido estaba en su contemplación, una voz, que dijo «niños á la iglesia», distrajo mi atención.

Todos aquellos adolescentes, momentos antes revoltosos é inquietos, sin nuevo aviso, por grupos y en perfecto orden, fueron entrando en la capilla y ocupando sus respectivos asientos.

Seguíles y... ¡oh contraste!, una veintena de hombres, no más, se encontraba en aquel recinto; el resto de los concurrentes, que llenaban la capilla, eran señoras.

¿Y los padres de todos aquellos niños?...

Dió principio la misa.

Un coro de infantiles voces, acompañado de armonium y flauta, cantó con gran afinación y sentimiento.

El presbítero D. Donato Martín Sánchez Campo, cura párroco de Navaconcejo, predicó un hermoso panegírico.

Terminó la función religiosa de la mañana.

Volví por la tarde, para asistir á la conferencia, que iba á dar á los cooperadores salesianos el M. I. Sr. Deán de la S. I. C. de Plasencia.

El templo estaba completamente ocupado y había más hombres que por la mañana; pero también pocos padres de los niños acogidos.

La conferencia respondió á la fama, que como orador tiene el conferenciante.

El tema de la misma fué «El olvido y desprecio de los deberes religiosos son la causa del estado deplorable en que vemos al individuo y á la familia en los presentes tiempos».

Al final el orador pidió á los buenos bejaranos que coadyuvaran con los Hijos de D. Bosco á la educación é instrucción de los niños pobres, que asisten al Colegio de San Francisco de Sales de esta ciudad.

Terminada la conferencia, se hizo una colecta secreta entre los asistentes, para el fin expresado. Después el señor Deán dió la bendición con el Santísimo.

Yo regresé á mi casa lamentándome interiormente de que tenga relativamente pocos cooperadores en Béjar la obra salesiana.

Para ser cooperador salesiano no se necesita más que ser buen cristiano y coadyuvar moral ó materialmente, ó de ambos modos, ó sólo del primero, si no se puede del segundo, á la labor civilizadora de los Hijos de D. Bosco.

Los de esta ciudad tienen en su Colegio un considerable número de niños más ó menos pobres, á los cuales dan educación é instrucción completamente gratuitas.

Además, tienen una escuela nocturna para adultos, en la que también dan enseñanza gratis. Que los bejaranos, que aman á su pueblo, les ayuden en sus trabajos de verdadera regeneración.

X.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión del 30 de Enero de 1906

Da principio á las once menos diez minutos de la mañana, presidiendo el alcalde y asistiendo los concejales señores Muñoz, Galindo, Agero, Corrales, Rúa, Aparicio, Rodríguez, Martín García, Moreno, y nueve vocales asociados de la Junta municipal.

Leída el acta de la anterior en lo referente al sorteo para la elección de vocales asociados, el alcalde manifiesta que los elegidos quedan poseídos de sus cargos, y pregunta á los presentes si tienen que hacer alguna observación.

Estos contestan negativamente y se retiran. Se lee íntegra el acta y es aprobada.

Despacho ordinario:

D. Juan Antonio Crego y D. Telesforo Wite exponen que renuncian al cargo de vocales asociados por impedirles sus ocupaciones concurrir á las sesiones de la Junta municipal.

Se desestiman sus renunciaciones por no venir fundadas en causas legales.

D. Anselmo Olleros pide permiso para realizar una obra en un edificio sito en la calle de Colón.

A informe.

D. Narciso García y otros expendedores de bebidas alcohólicas demandan que se les permita tener abiertos sus establecimientos por la noche hasta la terminación de los bailes públicos.

Los señores Muñoz y Agero dicen que el resolver sobre la expresada demanda es de la exclusiva competencia del alcalde y que ya ha resuelto.

El alcalde afirma que, respecto al asunto, se ha limitado á hacer cumplir bandos de buen gobierno, que están en vigor.

D. Fidel Martín se ofrece para construir las gorras de uniforme de los bomberos.

Policia tendrá en cuenta el ofrecimiento.

D. Santiago Mediante, alguacil del Juzgado municipal, demanda se aumente la asignación de 0'625 pesetas diarias; que percibe del Ayuntamiento.

Se le darán en adelante 0'75 pesetas.

Libramientos pagados en el mes de Enero, importantes pesetas 18.810'89.

Aprobados:

Comisiones:

Instrucción propone, de acuerdo con el director de la Escuela de Industrias, que se planten árboles en la explanada que hay delante de la fachada principal del edificio, para hermosarla y evitar que allí se juegue á la pelota.

El señor Rúa dice que ya estaba acordado traer 37 acacias para la referida explanada.

Se autoriza á Policia para plantar en la misma árboles del vivero.

También propone Instrucción que, antes de dar posesión á la nueva directora de la escuela de niñas de San Juan, se vea si se puede rebajar alguna cantidad de la que tiene asignada en concepto de retribución por las alumnas pudientes; que en lo sucesivo se haga lo mismo cuando vayan vacando las demás escuelas oficiales, y que la cantidad, que con expresadas rebajas se obtenga, se emplee en atenciones de enseñanza, por ejemplo, en aumentar lo que se dá para material de las escuelas municipales, que, dice la comisión, son las más concurridas, y algunas de las cuales sólo tiene para material 14 pesetas al trimestre.

El alcalde confirma lo dicho por Instrucción, respecto á que en las escuelas municipales es en las que hay más asistencia y todos los presentes son de igual parecer que la comisión, en cuanto á las rebajas repetidas.

Obras manifiesta que tiene noticia de que amenaza ruina una casa propiedad de don Agustín Hernández sita en la plazuela de Parrillas.

Se avisará para que se ponga en condiciones de seguridad.

El señor Moreno dice que á propuesta suya se acordó consignar en todos los presupuestos, que fuera necesario, desde los de 1905, la cantidad de 2.000 pesetas para la instalación del alumbrado del camino de la estación; que en los presupuestos de este año no se ha consignado cantidad alguna

para la obra mencionada, porque se convino en vender una paja de agua y aplicar su importe á la misma obra, y que ésta debe realizarse por ser de gran utilidad para el público.

El alcalde reconoce que sería muy conveniente instalar el alumbrado de que se ha ocupado el señor Moreno, pero, añade, nos encontramos para ello con la dificultad de la escasez de recursos.

El señor Rúa afirma que, si hubiera vendido la paja de agua, de que también el señor Moreno ha hablado, hubiera realizado la instalación de que se trata.

El alcalde dice que, si no hay más obstáculo para ello que la venta de una paja de agua, él sabe quien la comprará.

Se acuerda que pase el asunto á estudio de la comisión de Obras.

El señor Muñoz propone que se provea de mobiliario el local del edificio de la plazuela de San Gil, á que se ha de trasladar el Juzgado municipal.

Acordado.

El señor Rúa que se ponga espino de alambre en la empalizada recientemente construida en la Corredera.

Se pondrá.

El alcalde que, en vista de la crisis económica por que esta ciudad está pasando, se nombre una comisión, que vaya á Madrid, para, en unión de los representantes en Cortes, gestionar la rebaja del cupo de consumos y la concesión de alguna cantidad de la que se proyecta invertir en obras públicas.

Todos los presentes se muestran conformes y se decide que se trasladen á la corte para los expresados fines el alcalde, el síndico y el presidente de Hacienda.

A las doce y diez minutos se levanta la sesión.

Sueltos y Noticias

Merece plácemes la iniciativa del alcalde y el acuerdo del Ayuntamiento de enviar á Madrid una comisión, que gestione la rebaja del cupo de consumos y la concesión de alguna cantidad, para proporcionar trabajo á obreros, que de él carecen.

Que vaya pronto á la corte la comisión nombrada y que traiga dinero cuanto antes para el expresado fin.

Ya hemos dicho, y repetimos, que hay mucha hambre en nuestra ciudad; que la situación económica de gran parte de nuestros trabajadores es sumamente angustiosa.

El día 2 del corriente falleció en Madrid, á la edad de 50 años y habiendo recibido los Santos Sacramentos, nuestro paisano y amigo de la infancia D. Joaquín Montero Alonso.

Rogamos á los lectores hagan la caridad de encomendar su alma á Dios y enviarnos á su viuda é hijos, á su padre D. Juan Bautista Montero, á sus hermanos y hermanos políticos, en particular á nuestro buen amigo y suscriptor D. Serafín Sánchez y á la demás doliente familia, la expresión de nuestro sentido pésame.

Efecto del mal tiempo, el mercado del jueves no estuvo tan concurrido como otros anteriores.

En general rigieron los mismos precios que en el del día 1.º del corriente.

Es de esperar que el próximo, en ganado vacuno, y vendedores y compradores del mismo esté más animado.

El miércoles, 7 del corriente, contrajeron matrimonio, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad, la señorita María Purificación Gómez y D. Gregorio García Narros, dándoles la bendición nupcial D. Ramón Pérez Crespo, ecónomo de dicha iglesia.

El mismo día partieron para Alba de Tormes, donde residirán.

Enviámosles nuestra enhorabuena y les deseamos muchas felicidades y abundantes gracias del Cielo para cumplir los deberes de su estado.

Con el número 11, correspondiente al 1.º de febrero actual, de *El Consultor de los Bordados*, periódico, que con gran acierto y creciente éxito se publica en Barcelona, hemos recibido el primer ejemplar del *Album Moderno*, que contiene una selecta colección de abecedarios adornados para bordar, de diferentes tamaños y aplicaciones, y que la empresa del referido periódico ha

puesto á la venta al módico precio de 1'50 pesetas, á pesar de su valor.

Pídanse catálogos á la administración de *El Consultor de los Bordados*, Pino, 16, Barcelona.

El joven Vicente Vázquez García falleció en esta ciudad, el día 6 del corriente, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Era alumno del Colegio Salesiano.

A su padre D. Damián, amigo y suscriptor nuestro, á su madre y demás doliente familia damos sentido pésame y rogamos á los lectores hagan la caridad de encomendar su alma á Dios.

Anunciamos para esta semana nieves, lluvias y probablemente granizo y sólo tuvimos nieves, antes de tres días, como pronosticamos, y algún granizo mezclado con los niveos copos.

Se han cumplido, pues, aunque únicamente «á medias», nuestros pronósticos atmosféricos para la semana actual.

Van, por consiguiente, en este año: en contra nuestra: cuatro y media semanas; á favor: una y media; diferencia en contra: tres.

La próxima será en general de vientos y grandes lluvias, con alguna nieve.

SECCION RECREATIVA

Charadas

Trás de *prima-tercera*

Segunda-tres,

Hay una *prima-dos-tercia,*
¡Cuidado, pues!

Una pregunta, señores:
¿Si *prima-dos* es una isla,
Segunda prima una-dos,
Podrán decirme dó habitan?

Acróstico

. O

N .

. I

T .

. E

R . S

Sustitúyanse los puntos por letras, de modo que, leídas verticalmente, resulte el nombre de un poeta de la antigüedad.

Acertijo

Me llaman pan sin ser pan,
tengo voces de alegría
y me sacan en los días
de mayor afebridad;
de bofetadas me dan
y, ya puesto en un madero,
pienso de que fui cordero,
mas ni soy Dios, ni soy pan.

Enigma

Año.

Formar con estas letras el nombre de un pueblo castellano muy conocido.

Jeroglífico

A S M al :
R M DIO
R M DIO

Epigrama

Al escuchar cómo aullaba
El perro de su vecino,
Dijo un barbero asesino
Que á un cliente maltrataba:
«¡Diablo! ¿si estarán matando
A ese infeliz animal?»
Y el otro dijo: «No tal...
Es que le están afeitando.»

E. A.

Soluciones del número anterior: Charada: GAVILLA; Acróstico: LEPANTO; Jeroglífico: BIEN VENGAS MAL SI VIENES SOLO.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SECCION DE ANUNCIOS

MERCADO SEMANAL DE GANADOS Y CEREALES EN BÉJAR

Por estar situada en el centro de una región esencialmente productora y consumidora de ganados, pastos y cereales, Béjar ofrece excepcionales condiciones para que sus mercados lleguen á tomar notable fomento, en bien suyo y de todos los pueblos comarcanos, y, á fin de facilitarlos, el Excmo. Ayuntamiento concede cuantas ventajas sean compatibles con sus derechos, siendo las principales:

No cobrar impuesto alguno de punto durante cuatro años sobre los ganados que en el mercado se presentan, como tampoco sobre los piensos ó pasturas que los vendedores traen para alimentar sus ganados. Se conceden gratuitamente terrenos cercados con abundantes aguas, para soltar los ganados, que, habiendo concurrido al mercado, no convenga á sus dueños retirar de ésta ciudad, en el día.

Los mercados se verifican los JUEVES en la Corredera.

Para cuantos detalles se deseen, pueden dirigirse los interesados á la Comisión.



VENTA

de medio piso, principal de la casa número 3 calle del 28 de Septiembre.

Tiene varias habitaciones y espaciosa cocina y se vende con los plomos del desván.

INFORMES EN NUESTRA REDACCION

DISPONIBLE

SE ARRIENDA

la espaciosa bodega del edificio en que se halla el Asilo del Buen Pastor.

ENSEÑANZA TEÓRICO-PRÁCTICA

Teneduría de libros por partida doble en su relación con el comercio, industria, banca, comisiones etc., etc.

Juan Teixidor Jugo

Para honorarios y demás pormenores avistarse con dicho señor

Disponible

FÁBRICA DE CHOCOLATES

MATEO GARCÍA

SE ELABORAN TAREAS DE ENCARGO

Máquinas Singer

PARA COSER

Las más acreditadas por sus excelentes resultados. Especialidad en las llamadas de BOBINA CENTRAL que, además de para coser, sirven para hacer infinidad de labores en bordados y otros muchos trabajos artísticos.

De venta en el antiguo comercio de tejidos de Señora Hermana de Don Tomás García donde se enseña gratis á todas las personas que comparen dicha máquina. En el mismo establecimiento se hallan expuestas varias de sus muchas labores.

“La Paternal,”

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas,

del rayo y de los aparatos de vapor

FUNDADA EN EL AÑO 1843

CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS: 75.000.000 PTAS

Esta compañía es una de las que mayor cartera poseen de cuantas en su clase operan en España.

Los 61 años de antigüedad de esta compañía, cuyas operaciones en España llevan de fecha más de 50 años; su importante capital; la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á pesetas 103.500.000, y los capitales asegurados hasta hoy, que se elevan á 57.346.500.000 pesetas, la recomiendan al favor del público.

La compañía «LA PATEKNAL» admite en sus contratos la jurisdicción del Tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.

Las personas, que deseen hacer algún seguro, pueden avistarse con el subdirector nombrado para los partidos judiciales de Béjar y Sequeros, (provincia de Salamanca), Piedrahíta y Barco de Avila, (provincia de Avila), Hervás y Plasencia, (provincia de Cáceres), Don Crisanto Rodríguez González.

Plaza Mayor núm. 1.--Béjar

SE VENDE

UNA CASA situada á la entrada de Barrio Abajo por el Cerradillo; tiene varias habitaciones, cuadra y corral con agua.

Para tratar de precio y demás condiciones de venta, con los dueños, que viven calle de Mansilla núm. 13.

Disponible

RAFAEL CALZADA

importador de cacao, café y canela directamente de los puntos productores.

Tiene el honor de suplicar á cuantos elaboran chocolate en casa que no compren cacao, canela y azúcares, propios para el mismo, sin antes pedir muestras en esta casa, que las facilitará á domicilio seguidamente.

Las grandes existencias, selectas clases y módicos precios, que tiene en los artículos mencionados, son causa para que se beneficie el comprador que solicite su muestrario.



LA MARAVILLA CURATIVA DEL DR. HUMPHREYS (HAMAMELIS VIRGINICA)

Se da gratis á quien lo pida el Manual completo del Dr. HUMPHREYS. Drogueria de Mariana Salvatierra-Sánchez Ocaña, 56. De venta en Béjar.

Contra las almorranas, hemorragias, quemaduras, heridas, reumatismo, ligas, enfermedades de la piel, etc. PRECIOS: Pomada en potes... 5 Ptas 1,75 Gran botella, líquido... 2,00

Disponible

Provincia de

Sr. D.